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Amt Lebus 27. Februar 2023 
Stadt Lebus 

Niederschrift  
über die Sitzung des Ausschusses für Finanzen und Wirtschaft Lebus  

 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 08.02.2023 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:51 Uhr 

Sitzungsort: Beratungsraum im Amtsgebäude, Breite Straße 1, 15326 
Lebus 

Anwesend: 
 
Mitglieder 
Herr Sven van Dyk    
Herr Ulrich Falkenhagen    
Frau Christin Fritz    
Herr Benjamin Maack    
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Erhard Borngräber    
Frau Bianca Frey   Protokollantin 
 
Bürgermeister 
Herr Peter Heinl    
 
Stadtverordnete 
Herr Frank Guderian    
Herr Rainer Janz    
Frau Irena Neumann    
 
Vorsitzender des Ortsbeirates Mallnow 
Herr Andreas Böttcher    
 
Vorsitzender des Ortsbeirates Schönfließ 
Herr Maik Golze    
 
 

Nicht anwesend: 
 
Ausschussvorsitzender 
Herr Enrico Bonack   entschuldigt 
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Stadtverordnete 
Frau Britta Fabig    
Herr Detlev Frye    
Herr Wolfgang Gerlach    
Herr Dr. Albrecht Horzetzky    
Herr Dr. Joachim Naumann    
Herr Urs Walter    
Herr Andreas Weber    
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung zum Haushalt 2023 der Stadt Lebus 
   4. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   5. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Das Protokoll übernimmt Frau Frey. Herr Falkenhagen dankt für die Bereitschaft. 
 
Die Einladungen sind allen Finanzausschussmitgliedern ordnungsgemäß zugegangen. Beanstan-
dungen werden nicht erhoben.  
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe sind gegebenenfalls anzuzeigen. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. Alle Ausschussmitglieder sind anwesend. 
 
2. Einwohneranfragen 
keine 
 
3. Beratung zum Haushalt 2023 der Stadt Lebus 
Herr Falkenhagen teilt mit, dass der Entwurf der HH Planung 2023 einen Fehlbetrag von 
1.125.100,00 € ausweist.  
 
Herr Maack: was ist Ziel/Strategie/Ideen? 
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- Welche wesentlichen Punkte sollen besprochen werden? 
 
Herr Falkenhagen: Das grundsätzliche Ziel aller Fraktionen ist, so bald wie möglich einen 
ausgeglichenen HH zu erreichen und somit aus dem HSK zu gelangen. Kurzfristig ist das Ziel, für 
2023 einen genehmigungsfähigen HH aufzustellen, der von der SVV am 30.03.23 beschlossen 
werden kann. Dazu bedarf es Kürzungen in größerem Maße gegenüber der aktuellen Vorlage. 
 
Unter anderem sind dann wieder notwendige Investitionen in größerem Umfang z.B. im Stra-
ßenbau möglich  
 
Herr Heinl: In 2- 3 Jahren hohe Erträge durch Photovoltaik 
 
Frau Klemke: KLR Planung 2023 Erörterung er einzelnen Positionen 

- 1110100300/5431062 Ansatz raus 
 
Dachfläche Sozialgebäude Stadtarbeiter: Überlegung Photovoltaik als Refinanzierung für Unter-

haltungskosten  Bauamt 
 
In allen Produkten sollen Kosten für Antigen Schnelltest gestrichen werden.  
 
Kosten Stadtarbeiter werden diskutiert: 
 

Erlöse aus Holzverkauf  bitte prüfen, Erhöhung Preise? SVV!  
Für Holz bisher 50€ je 1,2 rm (Raummeter) 
 
21101. 5231010 Reduzierung um 500,- 

5431032 Ansatz prüfen 
5431040 Ansatz Reduzierung um 2600,- 

 
Gas-, Energiepreisbremse: wurden die Ansätze angepasst? (Fr. Frey) 
 
Herr Maack: Prüfung Erhöhung Erträge Bibliothek, wenn Entgeltordnung angepasst wird. 
 

2810100200/5318091 Prüfung, läuft zum 30.06.2023 aus  Busfahrten Ansätze Folgejahre raus 
 
36501  Prüfung Erhöhung Reinigungskosten 524101 auf das Doppelte (Herr Falkenhagen)  
365001 4142006 + 4321010 Erlöse prüfen für alle Kita´s  
 
Frau Fritz 3650100200. 5211000 Kita Mallnow Ansatz überprüfen  
  
Herr van Dyk? Frage zum Jugendhaus; wie ist der Stand Gutachten?  
 
Prüfung Abschreibungen 3660100300 (Fr. Fritz) 
 
Herr Janz fragt an, was hinter 4.500,- 3660100500/5318092 für eine Stelle steht?  
 

Wohnungen  Thema Verkauf von Wohnungen die sich nicht rechnen, soll nochmal themati-
siert werden.  
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Straßenbeleuchtung  grundsätzlich erstmal hohe Investitionen und danach ca. 8000,- jährlich 
sparen p.a. (Herr Guderian Bauausschuss)  
 

Buswartehäuschen  Frankfurter Straße, Scheibe kaputt bzw. Bretter 

Brücke  Brücke am Schloßberg muss gemacht werden zur Sicherung, dass niemand drunter 
laufen kann?  
 

5450100200/4321131  Erlöse Winterdienst prüfen 
 

5510100200/5222000 und 5231020 Prüfung der Ansätze (Frau Fritz)  

5530100600 Denkmal  was ist mit Gutachten? (Herr van Dyk)  

Herr Janz; fragwürdiges Denkmal, es sollte überlegt werden, ob es weg kann  SVV 
 
Geldautomat soll nicht im Vorraum stehen, soll dahin wo der Fahrradständer steht. Stadt müss-
te Versicherung bezahlen (Herr Heinl)  
 

5730100100/5211000Reduzierung um 10.000,- (Geldautomat)  
 

61101.401300 Gewerbesteueransatz prüfen 
 
Investitionshaushalt, Ergänzung der Investitionen durch Frau Klemke 
 
Herr van Dyk fragt, warum ein Rasentraktor angeschafft werden soll.  

Herr Golze Rasentraktor für Mallnow auch für Transport, usw. , fährt bisher mit Schubkarre  
 
Herr Janz fragt, für welchen Standort Akkuheckenschere und Freischneider sind 

Herr Golze nimmt Stellung dazu und klärt auf 
 
Herr van Dyk: Ist in der Schule ein Rasenmäher vorhanden? Bitte prüfen, da neuer eingeplant 
ist, ob neuer notwendig ist.  
 
Frau Fritz: doppelt 1.400 € Kita und Hort Investition Mappenschrank  
 

Spielplätze Herr Golze erklärt Ersatzbeschaffung für Federwippen da irreparabel; Vorschlag: 
Maltafel, wird in Schönfließ gut genutzt  
 
Diskussion um Container auf Friedhof 

Herr van Dykbesser Container bestellen 
Herr Golze merkt an, dass dauerhaft einer auf dem Friedhof steht soll nochmal geprüft werden.  
 
4. Sonstiges 
Keine Informationen 
 

 

gez.: Ulrich Falkenhagen 
stellv. Vorsitzender 
des Ausschusses für Finanzen und Wirtschaft Lebus 
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